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令和５年度 第３回 浜松市立西都台小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

1. 開 催 日 時  令和５年９月２０日（水）午後１時１０分～午後３時１０分 

2. 開 催 場 所  西都台小学校 ２階 研修室 

3. 出 席 委 員  竹山慎太良、野島治代、鈴木正慶、竹村義秀、吉野好永、松下正行、田澤健司、 

       寺田茂紀、明戸良美、坂下奈生子 

4. 欠 席 委 員  なし 

5. オブザーバー 徳増宏之（入野協働センター所長） 

6. 学 校 井口幸英（校長）、藤井早苗（教頭）、伊藤啓太（教務主任）、 

和久田里恵（CSディレクター） 

7. 傍 聴 者 なし 

8. 協 議 事 項  （１）議長の選出について 

（２）「生活科」「総合的な学習の時間」での具体的なサポートについて 

9. 会議録作成者 CSディレクター 和久田里恵 

10. 会 議 記 録   

司会の藤井から、委員総数の過半数の出席があるため、会議が成立している旨の報告があった。 

（１） 議長の選出について 

司会より今回の熟議の議長を会長の竹山委員にお願いしたい旨を報告したところ、全員

異議なくこれを承認した。 

（２） 「生活科」「総合的な学習の時間」での具体的なサポートについて 

１年生と２年生の「生活科」、３年生から６年生の「総合的な学習の時間」の授業参観後、

各学年ごとに学年主任とＣＳ委員のグループを作り、具体的にどんなサポートが必要かを

話し合った。各学年から以下のことを主に取り組んでいきたいという発言があった。 

 

【１年生：（学年主任：鈴木）（委員：竹山、吉野）】 

「公園めぐり」をしたい。学区内にはたくさんの公園があり、それぞれの良さがあり、行ったことのな

い公園もあると思う。授業だけで終わりではなく、その後、家族で出掛けるなど広がりも期待できる。

事前に知らせることにより、自由に地域の方や保護者の方に来てもらい、見守りをお願いしたい。 

 

【２年生、なかよし：（なかよし担任：南田）（委員：野島）（オブザーバー：徳増）】 

「町たんけん」にて、教員だけでは目が届かないこともあるため、地域の方に見守りをお願いしたい。 

 

【３年生：（学年主任：峯）（委員：鈴木）】 

「竹博士になろう」がテーマの１年。今年は「バンブーダンス」に挑戦したい。竹っ子発表会で披露で

きたらと思う。 

 

【４年生：（学年主任：大木）（委員：松下、明戸）】 

「福祉」を学ぶ１年。コロナ前は、デイサービスなど施設体験を実際に行って体験していた。実際に行

かないとできないこと、感じ取れないこともあると思うので、今後は出掛けていけるように調整してい

きたい。また、学んだことを自分の家族のために生かしていければと思う。 
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【５年生：（学年主任：宮下）（委員：竹村、田澤）】 

 田植えが終わり、今後、刈り入れ・脱穀を経験する。それだけで終わらず、しめ縄や、わら草履を作

れたらと思うが、できる人が少なくなってきて、講師がなかなか見付からない。誰かできる方がいたら

教えてほしい。わらのいろいろな使い道があることを、子供に知ってほしい。 

 

【６年生：（学年主任：天野）（委員：坂下、寺田）】 

 卒業の年であり、これからどうやって生きていくか将来に向けて考えていく１年。１学期はどんな仕

事があるかを調べ、自分の得意なことを重ね、何ができるか、何をしたいかを考えた。今後、その職業

に就いている地域の方に話を聞けたら、理解が深まり、目標となると思う。 

 

その他報告事項 

（学校支援コーディネーター 坂下委員より） 

○ ボランティア活動をしてくれる「竹っ子サポーター」の募集のお知らせ（案）を作成した。改善点

があったら教えてほしい。 

○ ＣＳイベントとして「クリスマスカード作り」に取り組みたい。体育館に集まって、飾りパーツを

貼ったり、各々でメッセージを書いたりと子供たちに楽しんでほしい。折り紙でのパーツ作り等、

地域の方に手伝ってもらいたい。 

 

（ＰＴＡ 寺田委員より） 

○ 今後の活動として「竪穴住居の葺き替え作業」がある。解体はＰＴＡと先生方とでできるが、その

後の骨組みをばらしたものの組み立てや、藁を付ける作業等、人が足りないので地域のボランティ

アを募りたい。自治会の回覧板でチラシを回してほしい。 

 

（校長より） 

子供や皆さんの意見を聞きながら、「集団登校から自立登校への移行」を検討している。 

理由として、「自分の命は自分で守る」という生き方をしてほしいという思い、「有事の時には自分の

力で登校できるようにする」こと、在校人数が減り班編成も難しくなってきたことなどが挙げられる。 

必ず一人で登校というわけではもちろんなく、兄弟や友達同士で登校するなど柔軟に進めていきたい。 

今年度は１１月末あたりで１週間か２週間程度の試行をし、改善点があれば話し合い、来年度の移行

につなげたい。 

具体的には学校だより等で説明したい。 

 

 司会から、次回会議は、令和５年１２月１３日（水）午後１時１０分から西都台小学校２階研修室で、

開催する旨の報告があった。 


